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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Resiste crédito al consumo en abril, crece 10%  
El crédito al consumo otorgado por la banca comercial al sector privado 
reportó un crecimiento de 10.4 por ciento anual en términos reales al cierre 
de abril pasado; sin embargo, representó su dinamismo más bajo desde el 
mismo mes de 2023, según registros del Banco de México (Banxico). Si bien 
se ha observado una desaceleración en este tipo de financiamiento, ha 
mantenido crecimientos a doble dígito desde hace 26 meses. Esto le ha 
permitido superar ampliamente el promedio visto en los últimos 10 años. El 
financiamiento en bienes de consumo duradero avanzó 20.3 por ciento 
anual. Detalladamente, el crédito automotriz lideró el crecimiento de este 
segmento al reportar un alza de 21.6 por ciento; mientras que la adquisición 
de bienes muebles subió 11 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Lo que debes considerar si planeas un microcrédito  
Algunas veces, llegar a fin de mes solamente con los ingresos del sueldo 
puede ser difícil. Hay ocasiones en las que se tiene que hacer un gasto extra 
para reparar el automóvil, comprar medicinas o salir de cualquier apuro, y 
eso puede afectar la liquidez. Una de las alternativas para recibir el 
financiamiento adicional necesario para cubrir todos los gastos es recurrir a 
las instituciones financieras tecnológicas que ofrecen microcréditos. Este 
tipo de financiamiento es cada vez más común; sin embargo, puede 
representar una deuda importante si se cae en condiciones poco claras, tasas 
de interés elevadas y comisiones que inflan el Costo Anual Total. Este tipo de 
préstamo consiste en financiamiento de un monto bajo y con plazos de pago 
cortos, típicamente menores aun año. Además, están dirigidos a personas o 
pequeñas empresas que no tienen acceso a un crédito tradicional. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Es necesario impulsar alianzas entre banca y fintech para 
generar desarrollo: IFC  
La revolución digital y el auge de las fintech llegaron para quedarse. Por ello, 
es fundamental promover alianzas y colaboraciones entre estas tecnologías 
y el sector bancario, según destacó la Corporación Financiera Internacional 
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(IFC) del Banco Mundial. "Lo que deberíamos estar haciendo es apoyar este 
tipo de iniciativas, para seguir construyendo economías sólidas y generando 
desarrollo en Brasil, América Latina y otros mercados emergentes. Esta 
revolución digital no solo llegó para quedarse, sino que seguirá 
transformando la región y el mundo", afirmó Héctor Shibata, director de 
Finanzas Digitales de IFC, durante un evento organizado por la alianza entre 
la fintech Keo y el banco BTG Pactual. El directivo también subrayó que las 
fintech continúan atrayendo una gran cantidad de recursos para impulsar su 
actividad económica. De acuerdo con el ejecutivo, el impacto de estas 
tecnologías podría ser aún mayor si se integran más estrechamente con la 
banca tradicional, especialmente para ampliar el financiamiento a sectores 
desatendidos, como las pequeñas y medianas empresas. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 

Planes privados tienen mira global  
El rendimiento de los planes privados de pensiones alcanzó 11.7 por ciento 
en 2024, por encima del 9.6 por ciento registrado en 2023, de acuerdo con 
el Estudio Comparativo de las Inversiones de los Fondos de Pensiones y 
Primas de Antigüedad elaborado por WTW. El promedio de los últimos dos 
años fue de 10.6 por ciento. "Hoy en día, los Planes Privados de Pensión se 
están moviendo más hacia la contribución definida, un crecimiento que se 
observa desde el 2010/2011", señaló Gustavo Espinosa, director de 
Consultoría de Inversiones en WTW. 

EL FINANCIERO   
 

Anuncia GAP que dispondrá de crédito  
El grupo aeroportuario hará uso de una línea de crédito con Banamex por 3 
mil 375 millones de pesos, a cinco años. Los fondos serán para liquidar 
préstamos bancarios que tienen con Banamex por 2 mil 500 millones de 
pesos y BBVA por 875 millones de pesos. 

EL FINANCIERO 
 

Keo avizora alianza con banco en México  
La sólida base que tiene la banca en recursos y clientes es fundamental para 
darle escalabilidad a los servicios que brindan algunas Fintech. Por ello, Keo, 
institución financiera con base tecnológica, prevé aliarse muy pronto con un 
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intermediario de este sector en él mercado mexicano. Paolo Fidanza, 
director ejecutivo de la empresa proveedora de sistemas de pago entre 
compañías y financiamiento de inventario, señaló que, aunque han tenido 
buenos resultados en el país, el mercado mexicano es muy amplio y todavía 
hay margen para apoyar a las empresas. De acuerdo con el Radar Finnovista 
2024, México encabeza la colaboración Fintech con las instituciones 
financieras tradicionales en la región, con un 75 por ciento de apertura a la 
colaboración. Le siguen Argentina, con 74 por ciento; y Colombia, con 73 por 
ciento. 

EL FINANCIERO   
   

 

Empresarios y sus propuestas al nuevo Poder Judicial  
La afluencia en las casillas para elegir a los distintos representantes del Poder 
Judicial fue escasa y con poco conocimiento de los candidatos, pero al final 
lo que importa, a decir de los empresarios y el sector financiero, es que se 
trabaje y no se paralice el tema de la impartición de justicia, clave y base para 
que las inversiones no se frenen (…) A lo anterior, hay que sumar que en el 
caso del sector financiero, que tiene un gran número de casos en tribunales, 
ya lo propuso en la pasada Convención Bancaria, Emilio Romano, presidente 
de la Asociación de Bancos de México (ABM) (…) Son muchos los proyectos 
que se están armando para el futuro en Grupo Financiero Afirme que tiene 
al frente a Julio César Villarreal Guajardo como presidente del Consejo de 
Administración del grupo y también presidente del Grupo Villacero, que 
busca crecer en nuevos segmentos, y creó la dirección general de banca de 
Inversión, al frente de la cual fue nombrado Heleodoro Ruiz Santos, quien 
venía desempeñándose como director general de administración de riesgos 
de Afirme Banca y fue durante más de 20 años parte de la comisión de 
Riesgos de la Asociación de Bancos de México (ABM). 

EL FINANCIERO, columna Moneda al aire de Jeanette Leyva Reus  
 

Remate legendario   
(…) El viernes pasado se jubiló una leyenda de la comunicación dentro del 
sistema financiero mexicano: Jorge Terrazas. Sin él no podría entenderse 
gran parte del éxito que ha tenido el banco que hoy dirige Eduardo Osuna ni 
la ABM, presidida por Emilio Romano, en momentos verdaderamente 
complejos, como el salvamento del sistema financiero, las recurrentes crisis 
económicas o las diversas ocurrencias de legisladores quienes tratan de usar 
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a la banca como saco de boxeo (…) Terrazas inició su carrera en Probursa, 
que era de José Madariaga, y fue pieza importante en la compra de Banco 
Mercantil, la llegada de lo que ahora es el BBVA, cuando Multibanco 
Mercantil Probursa compró Bancomer y la integración de lo que hoy es el 
BBVA México. En la ABM jugó un papel crucial en la comunicación, no sólo 
con la comunidad, sino también con representantes de iniciativa privada y 
legisladores (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   
 

Informalidad toca puerta de la agenda  
En este espacio he insistido que el desarrollo del país es incompatible con la 
tasa de informalidad laboral cercana a 55 por ciento, que ha sido 
permanente en la economía (...) Hasta ahora, que se están agotando los 
recursos fiscales, y que las oportunidades de negocios se pelean en un palmo 
de terreno frente a decenas de competidores (...) Por eso, la presidenta 
Claudia Sheinbaum empieza a hablar de un tema íntimamente relacionado 
con la informalidad: la pobreza labora (...) Pero quienes de plano sí están 
entrando de lleno en la agenda de combatir la informalidad son los 
empresarios y, particularmente, los banqueros. La semana pasada, Eduardo 
Osuna dedicó seis láminas de su presentación en la Reunión Nacional de 
Consejeros Regionales de BBVA para hablar de la informalidad. La analizó por 
arriba, por debajo y por los costados, y dijo que la informalidad "es uno de 
los principales frenos al desarrollo económico ya que inhibe el crecimiento 
de la productividad" (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota   
 

En el sector financiero en general, y la banca en particular  
(...) En el sector financiero en general, y la banca en particular, hay 
nerviosismo por la filtración de una presunta identificación de una institución 
mexicana a la que el Tesoro de Estados Unidos, a cargo de Scott Bessent, le 
aplicaría la llamada "Class Action 311", la poderosa herramienta legal para 
abordar con mayor eficacia riesgos de lavado de dinero y financiación a 
organizaciones terroristas (...) Le platicamos hace un par de semanas que 
estuvo en México Scott Rembrandt, subsecretario adjunto de Política 
Estratégica del Tesoro (...) Se reunió con Julio Carranza, director de 
Bancoppel; Emilio Romano, de Bank of America; Raúl Martínez-Ostos, de 
Barclays; Jorge Arce, del HSBC; Daniel Becker, de Mifel; Manuel Romo, de 
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Banamex; Eduardo Osuna, de BBVA (entre otros) (...) Les externó la 
preocupación del gobierno de Donald Trump por la infiltración cada vez 
mayor de los cárteles mexicanos de la droga en el sistema financiero 
mexicano y advirtió que no dudarán en actuar (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
 

¿Un Código de Ética sólo para las empresas?  

Hace algunos días, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentó aquí, 
en la Ciudad de México, su nuevo Código de Ética e Integridad Empresarial. 
Un documento por demás interesante y, tal y como lo prologan (no sólo) 
"ayudará a mejorar la imagen y la reputación de una empresa, sino que 
también construye un cimiento de confianza y lealtad entre los equipos 
internos" (…) Vale la pena recordar que el CCE es el órgano principal de 
representación del sector privado en nuestro país. Agrupa a los 13 
organismos empresariales más importantes y que, en conjunto, representan 
cerca del 80% del Producto Interno Bruto (PIB) de México. Sólo para 
mencionar algunas de sus agrupaciones, se encuentra la Concamin, la 
Concanaco, la Coparmex, la Asociación Mexicana de Bancos, la Asociación 
Mexicana de Instituciones de Seguros y la Canacintra, entre otras (…) En 
conclusión, me parece un documento que debe ser referente no sólo para la 
iniciativa privada, el esfuerzo realizado y la integración de distintos sectores 
empresariales, sus opiniones y experiencias podrían ser consideradas 
también para el sector público en todo aquello que pueda ser de utilidad o 
innovación en el quehacer de sus actividades (…)  

EXCÉLSIOR, columna Área común de Juan José Romano   
 

Sector hacendario: ¿para quién no es prioridad?  
Mientras corren mensajes de un lado al otro en medios entre los diversos 
actores interesados y preocupados por la falta de definición que prevalece 
en el sector hacendario, la única pregunta permanente es: ¿hasta cuándo el 
secretario de Hacienda realizará cambios, comenzando por llenar la plaza de 
la Subsecretaría de Hacienda y la esperada definición en torno a la 
presidencia de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores o de los bancos de 
desarrollo? No hay respuesta clara, salvo que la presidenta Claudia 
Sheinbaum no ha tomado la decisión y, por ende, considera que no es 
prioritaria la selección (…) El otro elemento que acelera la tensión es el uso 
de medios y columnas para "pegar" a quien es incómodo a la presidencia de 
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la CNBV. Hoy, De la Fuente, tengo entendido, se reunirá con el secretario y 
esperemos que derive en una resolución en favor del entorno institucional 
(…)  

EXCÉLSIOR,  columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

Pagos transfronterizos   
** La plataforma de pagos transfronterizos Conduit cerró una nueva ronda 
de inversión Serie A por 36 millones de dólares, lo que permitirá su expansión 
a nuevos mercados de América Latina, África y Asia. Con esta inyección de 
capital, la empresa busca escalar su infraestructura, ampliar el uso de 
stablecoins para pagos globales y consolidar su posición para conectar 
bancos, monedas fiat y blockchain en una sola red. Conduit, de Kirill 
Gertman, une la banca tradicional con la tecnología stablecoin y su 
plataforma permite realizar transferencias globales casi instantáneas a 
través de múltiples canales de pago, incluidos sistemas denominados en 
dólares y sistemas locales en Europa, Reino Unido, China, Hong Kong, 
México, Brasil, Colombia, Nigeria y Kenia, entre otros. Esta ronda de 
inversión ocurre tras un crecimiento de 16 veces en los volúmenes de 
transacción entre 2023 y 2024 (…)  

REFORMA,  columna Capitanes  
 
 
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Ingresos tributarios reportan la mayor alza en una década  
Los ingresos tributarios crecieron 10.1 por ciento anual entre enero y abril 
del presente año en términos reales, lo que representó la mayor cifra para 
un mismo periodo desde 2015, de acuerdo con cifras de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sumaron 2 billones 20 mil 249.5 millones 
de pesos, y superaron en 83 mil 850.1 millones de pesos lo proyectado. En 
el periodo se programaron ingresos por la captación de impuestos por un 
billón 936 mil 399.4 millones de pesos. En su informe de las Finanzas y la 
Deuda Públicas, Hacienda destacó que la recaudación fue impulsada por el 
dinamismo del consumo interno, la solidez del mercado laboral y mejoras en 
la eficiencia recaudatoria. 

EL FINANCIERO   
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Alerta CEESP freno en economía nacional  
La economía mexicana se debilita alejándose de los pronósticos de 
crecimiento oficiales, mientras el entorno se deteriora y se requieren 
políticas públicas orientadas para estimular la inversión, el empleo y el 
crecimiento económico, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector 
Privado (CEESP). "Si la comparación de la IED (inversión extranjera) se hace 
respecto a las cifras revisadas, se aprecia que esta es menor en 21 por 
ciento", señaló en su comentario semanal. La institución reconoció que las 
cifras de IED no son definitivas y son actualizadas en cada informe trimestral, 
pero se pueden considerar como eje de lo que ocurre en el escenario 
económico, en donde crece la incertidumbre por factores como "la violencia, 
la preocupación por una reforma judicial que atenta contra la división de 
poderes y por los efectos de la política arancelaria de Estados Unidos". 

EL FINANCIERO   
 

Se beneficia México de exportaciones por fuera del T-MEC  
La industria automotriz mexicana es la que más ha aprovechado los 
beneficios del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) para 
exportar sin aranceles autobuses, camiones y autos particulares, de acuerdo 
con datos del Banco de México (BdeM). El año pasado, 94.5 por ciento de los 
camiones, 82.4 por ciento de los autos y 57.2 por ciento de las autopartes 
que México exportó a Estados Unidos utilizaron el tratado de libre comercio 
de la región. Según un informe del banco central, también lo hicieron 100 
por ciento de algunas frutas y hortalizas, productos lácteos y huevos. Por el 
contrario, bienes como teléfonos, celulares, computadoras e instrumentos 
de medicina se exportaron sin hacer uso del T-MEC. Exportar bajo el T-MEC, 
explicó el BdeM, permite acceso al mercado estadunidense libre de 
aranceles. 

LA JORNADA   
 

Temen por la IED ante cambios a PJ  
Al consumarse ayer las elecciones populares para la elección de jueces y 
magistrados del Poder Judicial, México podría socavar la atracción de 
Inversión Extranjera Directa (IED) por la incertidumbre que generan los 
cambios, coincidieron diversos especialistas. Natalia Campos, coordinadora 
de Sociedad del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), señaló 
que el Estado de Derecho es una de las variables que se consideran en la 
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medición de la competitividad, por lo que prevén una afectación en, las 
decisiones de inversión tras los cambios en el Poder Judicial. Como ejemplo 
citó a Venezuela, en donde consideró que las "reglas de juego" cambian 
constantemente y las empresas prefieren no correr el riesgo de estar en ese 
país. 

REFORMA   
 

 
 

Población ocupada crece en 166 mil  
La recuperación en el número de ocupados se extendió en abril, pero a un 
menor ritmo, revelaron cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y 
EMPLEO (ENOE). El número de trabajadores aumentó en 165 mil 841 en el 
cuarto mes, por debajo de los 562 mil 560 registrados en marzo, según los 
registros del INEGI. El incremento estuvo impulsado por los trabajos 
informales, que en abril aumentaron en 289 mil 860, mientras que los 
empleos formales disminuyeron en 124 mil 19. La tasa de informalidad se 
ubicó en 54.63 por ciento, por arriba del 54.45 por ciento del mes previo. 

EL FINANCIERO   
 

Complican pago de seguros médicos  
El pago de seguros médicos para adultos mayores se ha vuelo casi impagable. 
Lourdes, de 62 años de edad, ha pagado su seguro de Gastos Médicos 
Mayores (GMM) de manera anual por más de dos décadas. Aunque apenas 
ha hecho uso de su póliza, en los últimos años ha enfrentado incrementos 
que considera desmedidos: de pagar 70 mil pesos en 2023, su prima pasó a 
93 mil en 2024, y a 140 mil en 2025. "No tengo enfermedades graves, solo 
padezco de las cervicales. Jamás estuve hospitalizada de gravedad", 
compartió en entrevista. Pese a ello, el simple hecho de tener más de 60 
años parece ser suficiente motivo para que su perfil sea considerado de alto 
riesgo por la aseguradora. Esta situación la ha orillado a contemplar la 
posibilidad de dejar el seguro, pero hacerlo implicaría perder los 23 años de 
antigüedad. 

REFORMA   
 

 

Trump aumentará a 50% aranceles al acero y aluminio  
El anuncio del presidente estadounidense, Donald Trump, de que aumentará 
los aranceles al acero de 25 a 50% esta semana, va en contra de la relación 
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productiva entre México y Estados Unidos, destacó Marcelo Ebrard, 
secretario de Economía. En una entrevista televisiva, Ebrard dijo que México 
es el único país con el que Estados Unidos tiene un superávit en el comercio 
del acero y que este saldo positivo obedece sobre todo a la integración 
bilateral en la industria automotriz. Ebrard ha participado en ocho reuniones 
con sus contrapartes de Estados Unidos para abordar este asunto, el más 
crucial en este momento en términos de las negociaciones bilaterales. Poco 
después, Trump ratificó el aumento de los aranceles en un mitin cerca de la 
ciudad de Pittsburgh, Pensilvania, para promover un acuerdo de 14,000 
millones de dólares entre NipponSteel, con sede en Tokio, y U.S. Steel. 

EL ECONOMISTA   
 

Nueva dirección en Hacienda, busca mejorar seguridad 
financiera: expertos  
El Gobierno de México anunció la semana pasada la creación de la Dirección 
General Especializada en Organizaciones Delictivas, a cargo de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Con ello, señalan especialistas, 
mejorará la cooperación para investigaciones a nivel internacional contra el 
lavado de dinero y financiamiento al terrorismo. "Esto debería de mejorar 
los mecanismos de coordinación internacional para efectos de poder mitigar 
riesgos de lavado de dinero por parte del crimen organizado. Poder mejorar 
la investigación y el intercambio de información", comentó Álvaro Vértiz, 
experto en temas financieros. Ésta nueva dirección nace a partir de dos 
situaciones internacionales, que es la designación como terroristas a seis 
cárteles de narcotráfico, por parte del gobierno de Donald Trump. Así como 
la evaluación por la que atravesará el sistema financiero mexicano por parte 
del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI). 

LA RAZÓN   
 

En riesgo, puesto global de México en armado de autos  
Al superar a Corea del Sur y Alemania, México se convirtió en 2024 en el 
quinto fabricante mundial de vehículos, de acuerdo con la Organización 
Internacional de Constructores de Automóviles (OICA, por sus siglas en 
inglés). Sin embargo, analistas consideran que la nueva política arancelaria 
estadounidense puede afectar su posición en el ranking global. En total, el 
año pasado se fabricaron 4.2 millones de vehículos ligeros en el territorio 
nacional, 5% más que en 2023, mientras que Corea del Sur fabricó 4.1 
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millones de unidades y Alemania 4 millones. Así, México se unió a China, 
India y Brasil como uno de los pocos países en donde se incrementó la 
producción automotriz en 2024. 

EL UNIVERSAL   
 

La venta de autos nuevos se estancará  
El bajo crecimiento del país tendrá una repercusión en el mercado 
automotriz, por lo que ya se espera un estancamiento en las ventas para este 
2025, lo que va a contrastar con la recuperación y crecimiento que había 
logrado el sector en los últimos años. Sin embargo, este comportamiento 
negativo será parcialmente compensado por la competencia que 
actualmente se esta generando entre las financieras de marca y las 
instituciones bancadas, quienes están ofreciendo esquemas de 
financiamiento muy convenientes para los consumidores. De acuerdo con la 
Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), la compra 
de autos con financiamiento ha crecido en la mayoría de los segmentos, lo 
que ha esta permitiendo a los clientes llevar a cabo la compra de un auto 
nuevo. 

EXCÉLSIOR   
 

CDMX aprovechará 'bonos verdes' para proyectos de 
movilidad  
La Ciudad de México elabora el prospecto para la colocación de bonos verdes 
por un monto de hasta 3 mil 500 millones de pesos, en donde especificará 
que utilizará los recursos para proyectos de electromovilidad que tengan un 
impacto positivo en el medio ambiente, afirmó Juan Pablo de Botton Falcón. 
En entrevista, el secretario de Administración y Finanzas de la capital destacó 
que una emisión de bonos verdes no ocurría desde 2016, luego de que Edgar 
Amador (actual secretario de Hacienda) llevó a cabo la primera emisión 
sostenible en la CDMX, por lo que quieren retomar ese trabajo. "Por lo tanto, 
estamos emitiendo el marco de referencia y vamos a colocar certificados 
bursátiles por hasta 3 mil 500 millones", reiteró. 

EL FINANCIERO   
 

Rentas en Mérida alcanzan $15 mil y en CDMX, $25 mil  
La falta de vivienda en el país está provocando el aumento de las rentas, en 
particular en la Ciudad de México, donde el salario de la gran mayoría de las 
personas no alcanza para cubrir el alquiler de una casa-habitación, de 
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acuerdo con la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI). 
En entrevista, Karim Oviedo, presidente del organismo privado, explicó que 
"no se está construyendo vivienda al ritmo que debería", pues se requieren 
casi 9 millones de unidades. En octubre, la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo anunció que durante su administración se construirán un millón de 
casas-habitación: 500 mil por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) e igual cantidad por la Comisión Nacional 
de Vivienda, para población no derechohabiente. La inversión para este 
programa es de 600 mil millones de pesos y se iniciará este año con 165 mil 
inmuebles. 

LA JORNADA   
 

Wall Street, BMV y commodities cierran mayo con cifras 
positivas  
Los principales índices de Wall Street registraron su mejor mes desde fines 
de 2023, pese a que los mercados se han visto sacudidos por la 
incertidumbre en torno a las políticas arancelarias de Estados Unidos. El 
viernes el Promedio Industrial Dow Jones, ganó 0.13% a 42,270.07 unidades, 
el S&P 500 cayó 0.01% a 5,911.69 unidades. El Nasdaq Composite 
tecnológico bajó 0.32% a 19,113.77 unidades. Durante mayo, el Dow ganó 
3.94% su mejor resultado desde enero, cuando subió 4.70 por ciento. El 
Nasdaq escaló 9.56% y el S&P 500 avanzó 6.15%, en ambos casos su mayor 
incremento desde noviembre de 2023. En México, el S&P/BMV IPC, de la 
Bolsa Mexicana de Valores, cayó el viernes 1.32% a 57,841.69 puntos. El 
FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, perdió 1.42% a 1,169.38 
unidades. Pero en mayo el S&P/BMV IPC avanzó 2.81% y el FTSE-BIVA 2.37 
por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

En el 2024, el uso de criptomonedas Bitso para envío de 
remesas creció 51%  
El flujo de remesas que llegan a México a través de la plataforma de 
intercambio de criptomonedas Bitso, aumentó en 51% al paso del 2024, 
reveló el director general de la firma, Felipe Vallejo. En el 2024, la citada 
plataforma gestionó un volumen de remesas de 6,500 millones de dólares, 
que resultó 2,200 millones superior del que recibieron por esta misma vía el 
año previo. Entrevistado por El Economista explicó que este incremento 
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evidencia la adopción, cada vez, mayor de soluciones basadas en 
criptomonedas por parte de empresas remesadoras. De acuerdo con él, a 
través de su tecnología e infraestructura se procesa más del 10% del 
volumen total de remesas México a Estados Unidos. Anticipa que esta 
proporción aumentará debido al crecimiento de la división empresarial Bitso 
Business, que ha triplicado el volumen de operaciones en el último año. 

EL ECONOMISTA   
 

Llegan a México en criptoactivos entre 800 millones y 1,200 
mdd; impuesto de EU puede cambiar la historia  
Entre 2 y 3% del flujo de las remesas que capta México en este momento, 
llega al país vía critpoactivos, estimó la vocera de la plataforma de servicio 
de intercambio instantáneo de criptomonedas, Change Now, Pauline 
Shangett. En el 2024, México recibió más de 64,000 millones de dólares en 
remesas. De ese total, se calcula que entre 800 millones y 1,200 millones de 
dólares fueron enviados a través de soluciones blockchain o plataformas P2P 
como ChangeNOW, Bitso, o Paxful, precisó. Entrevistada por El Economista, 
la experta en criptomonedas consideró que el interés por utilizar alternativas 
como estos activos digitales para enviar remesas puede aumentar si avanza 
la iniciativa para gravar estos envíos desde Estados Unidos. 

EL ECONOMISTA   
 

ONU Turismo, dinero derrotó experiencia  
La mexicana Gloria Guevara perdió la elección para presidir ONU Turismo 
frente a Shaikha Al Nowais, de Emiratos Árabes, país que impulsó con fuerza 
y muchos recursos económicos su candidatura sobre todo en la etapa final 
de la contienda después de que Georgia retirara la candidatura de Zurab 
Pololikashvili quien pretendía quedarse un tercer período como Secretaria 
General de ONU Turismo, que anteriormente se denominaba Organización 
Mundial de Turismo. Guevara Manzo tiene sin lugar a dudas una mayor 
experiencia tanto en el sector privado como público (...) Con el apoyo 
decisivo del gobierno de EAU, Al Nowais derrotó en votación secreta a 
Guevara Manzo ya los otros tres candidatos: Muhammad Adam de Ghana; 
Habib Ammar de Túnez y Harry Theoharis de Grecia (...)  

24 HORAS Columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés   
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Elección judicial: el peso la asimiló; Slim visita por tercera 
ocasión a Sheinbaum  
Las elecciones por el Poder Judicial se llevaron a cabo ayer, domingo 1 de 
junio, sin embargo la moneda no se puso nerviosa. El peso mexicano ha 
estado presionado, pero su cotización no fue de sobresalto por la elección 
judicial. La razón es sencilla. El peso mexicano ya había descontado el 
proceso electoral del Poder Judicial. Cuando se supo que Morena tendría el 
control del Congreso, tanto en la  Cámara de Diputados como en el Senado, 
también se sabía lo que venía, el plan C del entonces presidente López 
Obrador (…) El peso mexicano, antes de que Morena hubiera ganado las 
cámaras, cotizaba hasta debajo de los 17 pesos por dólar. Todavía previo a 
las elecciones presidenciales y legislativas, el peso cotizaba en 16.95 pesos 
por dólar. Pero vino el triunfo arrollador de Morena, y con ello, el plan C que 
traía la desaparición de órganos autónomos, como el Inai, el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones, la Comisión Federal de Competencia Económica, y 
como cereza del pastel, el voto popular de jueces, magistrados y ministros 
de la Corte (…)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yusé   
 

Pobreza laboral: triunfalismo y escepticismo  
La pobreza laboral –aquella que mide el nivel de ingresos de los hogares y su 
capacidad para cubrir sus necesidades básicas–, a partir de las últimas cifras 
difundidas por Inegi, registra una doble percepción: la triunfalista y la 
escéptica (…) Para México ¿Cómo Vamos?, un grupo plural de expertos en 
economía y política pública, el hecho de que el 33.9% de la población 
mexicana se mantengan en pobreza laboral, mantiene en amarillo su 
semáforo económico. De acuerdo con las metas del Semáforo Económico de 
pobreza laboral nacional, de ¿México Cómo vamos?, si se alcanza un nivel 
menor al 20.5% el semáforo, pasa a color verde (…) Luego de que Banxico 
recortó su pronóstico de crecimiento a sólo 0.1%, en días pasados, la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo que el crecimiento 
económico, aunque es importante, no necesariamente hay mejor 
distribución (…) Las cifras marcan que la economía mexicana registra 
"atonía" (debilidad) de acuerdo con la definición de Banxico y una tendencia 
decreciente en la generación de empleo (…)  

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
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Ya hubo elección, ¿y ahora qué sigue?  
Ya se realizó la primera elección judicial de la historia de México. El resultado 
de ello es que cambiará buena parte del Poder Judicial a partir del 1 de 
septiembre. El cambio no será solo en la composición de los principales 
órganos que lo integran, sino que modificará gran parte de la lógica del 
ejercicio judicial. Los juzgadores en todas las instancias responderán a 
quienes los pusieron en los cargos que van a ocupar (…) En sentido formal, 
en efecto, cada juez, magistrado o ministro electo habrá llegado a partir de 
los votos obtenidos en las urnas. Pero el proceso real implicó ser 
seleccionados por comités cuyo funcionamiento fue controversial, y luego 
obtener apoyos diversos durante las campañas para posicionar su nombre 
entre los potenciales electores (…) Antes de esta elección, la Corte requería 
un promedio de 357 días para resolver acciones de inconstitucionalidad y 
389 días para controversias constitucionales (…) Como mencioné hace 
algunos días en este espacio, lo que seguramente veremos es una reacción 
de ciudadanos y empresas que tratarán de eludir el sistema judicial de 
diversas maneras (…) Lamentablemente, creo que quienes padecerán los 
efectos negativos de la reforma judicial serán los ciudadanos comunes, ya 
que, por ejemplo, los conflictos más usuales en los tribunales mexicanos son 
los de carácter familiar (…)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

El abogado de Sheinbaum y la elección judicial  
Un abogado de la UNAM, quien ha estado cerca del movimiento 
lopezobradorista desde sus inicios en el PRD y luego en la fundación de 
Morena, terminó de convencer a Claudia Sheinbaum de que la reforma 
judicial era una buena idea. El asesor discreto, pero con buena influencia en 
el primer círculo de la mandataria, se llama Arturo Manuel Chávez López 
(...)  En el gobierno de Sheinbaum en la capital del país trabajó como asesor 
en Regulación y Políticas Públicas (...) Sheinbaum prácticamente ya no podía 
hacer nada contra la reforma judicial que heredó de López Obrador, a la que 
su otro asesor jurídico, Arturo Zaldívar -quien ha perdido influencia dentro 
del equipo de Sheinbaum- calificó en su momento como una forma de 
desnaturalizar la función del juez constitucional", refiriéndose a la elección 
popular. Pero tenía que convencerse. En esa asesoría participó activamente 
Arturo Chávez (...)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs Mario Maldonado   
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Nueva defensa para las remesas   
 (…) Nos dicen que esta semana se dará a conocer una nueva estrategia de 
defensa de las remesas para evitar que el gobierno estadounidense les 
aplique una tasa de 3.5%. Nos cuentan que la ofensiva del gobierno de 
Donald Trump ya preocupa no sólo porque afectaría a los hogares de 
menores ingresos, sino porque habría un retroceso en los avances contra la 
pobreza y su efecto en las cuentas externas del país. Nos hacen ver que 
ayudan a financiar la cuenta corriente de la balanza de pagos para que el país 
no enfrente desequilibrios. Está por verse si el Banco de México, encabezado 
por Victoria Rodríguez Ceja, se une al cuarto de guerra o a través de una 
asesoría, pues además de generar las estadísticas sobre la materia, cuenta 
con un foro de remesas dentro del Centro de Estudios Monetarios 
Latinoamericanos (Cemla), que puede ser de gran utilidad.  
 

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Entre 12% y 13% votaron en la elección del Poder Judicial  
La elección judicial alcanzó una participación de entre 12.5% y 13.3%, la 
votación más baja en los últimos años para un proceso federal. Considerando 
el valor más alto, esto equivale a aproximadamente 13 millones de personas 
sobre una Lista Nominal de 99.7 millones de electores. La consejera 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei, explicó que este es un procedimiento 
estadístico de alta precisión para proporcionar información confiable a la 
ciudadanía la noche de la elección. En la elección intermedia, la participación 
fue de 52.6%, equivalente a 48 millones 874 mil 40 personas. En 2022, para 
el ejercicio de revocación de mandato, acudieron a las urnas 17.7% de la Lista 
Nominal, es decir, 16 millones 502 mil votantes. En la presidencial de 2024 
hubo una participación de 61%, con 60 millones 115 mil 184 personas. Al 
corte de las 23:30 horas, con 4.6% de las actas, las cinco mujeres que 
encabezan los votos para la Corte son Lenia Batres (150,024), Yasmín 
Esquivel (124,224), Loretta Ortiz (122,297), María Estela Ríos (115,233) y 
Natalia Téllez (74,668). 
 

EL UNIVERSAL   
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Votaron 13 millones; "fue un éxito": Claudia  
La presidenta Claudia Sheinbaum calificó de "histórica" la elección judicial, 
en la que participaron 13 millones de mexicanos, es decir, una participación 
de entre 12.57 y 13.32 por ciento. A través de un mensaje difundido en sus 
redes sociales, la mandataria resaltó que —de forma libre— millones de 
mexicanos salieron a votar por "los nuevos guardianes de la justicia. La 
elección histórica del Poder Judicial este 1 de junio de 2025 ha sido todo un 
éxito. Cerca de 13 millones de mexicanos salieron a ejercer —por primera 
vez en la historia— su derecho a decidir quiénes deben ser los nuevos 
ministros, magistrados y jueces". Resaltó que las campañas de los comicios 
judiciales fueron austeras y el proceso transparente. Sheinbaum apuntó que 
el actual Poder Judicial ha favorecido a miembros de la delincuencia 
organizada y liberado miles de millones de pesos a la delincuencia de cuello 
blanco. 

MILENIO DIARIO   
 

Vota AMLO en Palenque: "¡Hemos cumplido!"  
El ex presidente Andrés Manuel López Obrador puso fin este 1° de junio a 
ocho meses de no aparecer de manera pública para emitir su voto en la 
elección del nuevo Poder Judicial, reforma que él promovió para someter al 
sufragio popular a jueces, magistrados y ministros, y el Senado aprobó el 11 
de septiembre de 2024. Como cualquier ciudadano, sin un ostentoso grupo 
de seguridad, llegó a la casilla especial 951, ubicada en el parque principal de 
esta ciudad turística de Palenque, Chiapas, donde cerca de las 9:40 horas 
recibió las papeletas que marcó en unos 19 minutos. Tras depositarlas en las 
urnas, López Obrador levantó ambos brazos y dijo en voz alta: "¡Hemos 
cumplido!" López Obrador, con guayabera blanca y ligeras líneas en guinda, 
cabello corto, cano y visiblemente más delgado, aprovechó para expresar un 
reconocimiento a la presidenta Claudia Sheinbaum, de quien resaltó: es "la 
mejor presidenta del mundo". 

LA JORNADA   
 

Gobernadores del PRI y AN desoyen a líderes y sí votan  
A pesar de su "desacuerdo" con la elección judicial, gobernadores panistas y 
priistas, como Mauricio Kuri, de Querétaro; Libia García, de Guanajuato; 
María Eugenia Campos, de Chihuahua, y Esteban Villegas, de Durango, 
acudieron a las urnas, mientras que los de Movimiento Ciudadano 
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desairaron el proceso. "Voté por candidatos, los que yo pienso que son la 
mejor opción. Creo que ese era mi derecho, independientemente de que 
estaba yo en desacuerdo con la nueva forma en que se elegirá al Poder 
Judicial", dijo Kuri. A su vez, la también azul Maru Campos, quien tardó 30 
minutos en llenar 13 boletas, expresó: "No estoy contenta con el proceso, 
pero tengo la obligación de venir a votar. No podemos quedarnos con los 
brazos cruzados". La mandataria también votó en esta elección, aunque dijo 
que "no comparte esta reforma, pero ya está, y creo que lo importante es 
elegir a los mejores". 

MILENIO DIARIO   
 

"No caigan en la tentación de manipular cifras": PAN  
El presidente nacional del PAN, Jorge Romero, pidió al oficialismo no caer en 
la tentación de alterar las cifras de participación ciudadana en la elección 
judicial celebrada ayer e informó que, de acuerdo con los datos de su partido, 
esta no alcanzó ni siquiera el 10 por ciento. Romero afirmó que el PAN 
desplegó más observadores de los que el gobierno estima, por lo que, 
aseguró, estarán en condiciones de contrastar los resultados que publiquen 
las autoridades electorales. Pese a las irregularidades señaladas, el dirigente 
panista adelantó que darán el beneficio de la duda a quienes resulten 
electos, aunque advirtió que deberán legitimarse con sus propias acciones. 
Romero también anticipó que su partido impulsará en la siguiente 
Legislatura una iniciativa de contrarreforma judicial con el objetivo de 
revertir lo que calificó como vicios del actual proceso y restaurar la confianza 
en el sistema de justicia. 

MILENIO DIARIO   
 

Sepultan opositores al Poder Judicial frente al edificio de la 
Suprema Corte  
Opositores a la elección judicial realizaron ayer una serie de protestas en 
distintos estados del país, incluida la Ciudad de México, en la que acusaron 
que la reforma en esta materia es un paso más hacia la dictadura. Más tarde, 
miles de personas convocadas mediante redes sociales por la 
autodenominada Red Civil Activa y Pacífica, integrada por colectivos 
ciudadanos y organizaciones no gubernamentales, se reunieron al pie del 
Ángel de la Independencia, en la Ciudad de México, para marchar sobre la 
avenida Paseo de la Reforma, bajo el lema "Domingo Negro: el Despertar de 
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la Ciudadanía". Unas 15 mil personas, en su mayoría vestidos de blanco y un 
moño negro, acudieron a la cita y partieron a las 11:40 horas hacia el 
Monumento a la Revolución. Iban con pancartas en las que se leía: "No a la 
dictadura", "la elección judicial es una farsa" y "no votaré por la destrucción 
de mi país". 

EL FINANCIERO   
 

Acusan ONG's compra de voto  
Organizaciones ciudadanas y empresariales que vigilaron la jornada electoral 
para elegir a Jueces, Magistrados y Ministros, acusaron la existencia de 
compra e inducción del voto, acarreo, retraso en apertura de casillas, baja 
participación, funcionarios de casilla incompletos y uso de suplentes. Miguel 
Alfonso Meza, presidente de Defensorxs, señaló que a través de su canal de 
WhatsApp recibieron el reporte del pago de 600 pesos por voto realizado en 
Iztapalapa, Ciudad de México. Antonio Cárdenas, de SomosMX e integrante 
de la Brigada Antimapache, indicó que en la Ciudad de México se realizó la 
contratación por 4 mil pesos de personas para el reparto de folletos con el 
instructivo para votar a favor de candidatos afines a la Cuarta 
Transformación. "Un joven, bastante valiente, nos comentó que a él lo 
citaron en un centro de rehabilitación alrededor del Metro Popotla, donde 
recibieron a un grupo de personas y les dieron alrededor de 60 folletos para 
repartir en una sección electoral que se les asignaba". 

REFORMA   
 

 

Coparmex registró apatía, acarreo, fallas...  
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reportó 
inconsistencias en la primera elección judicial, desde retrasos en apertura de 
casillas hasta violencia y robo de urnas. Desplegó una red nacional de 
observación electoral en la que participaron 215 personas, registradas y 
capacitadas ante el INE, además de otros socios. La red generó más de mil 
reportes. El 2.2% de los observadores percibió inseguridad en el entorno de 
votación y 11.5% reportó presencia de cuerpos de seguridad. También, baja 
asistencia de ciudadanos a votar, casillas que no se instalaron, coacción del 
sufragio, proselitismo y acarreo. 

EXCÉLSIOR   
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En Televisa, amplia cobertura; Azteca minimiza la jornada y 
la llama "fracaso"  
Con contrastes, las dos principales televisoras del país informaron durante 
sus emisiones noticiosas el desarrollo de los primeros comicios del Poder 
Judicial. Mientras Televisa mencionó la baja afluencia a las urnas, Tv Azteca 
habló del "fracaso" de la elección y que en la Ciudad de México se registró 
más asistencia de personas a una feria de adopción de mascotas en la colonia 
Condesa que a las casillas. La empresa de Ricardo Salinas Pliego no difundió 
en sus noticias el voto de la presidenta Claudia Sheinbaum ni del ex 
presidente Andrés Manuel López Obrador. La jornada para elegir a 
integrantes del Poder Judicial fue definida por los noticieros de Televisa "un 
proceso inédito", del cual dieron cuenta con transmisiones desde los lugares 
de votación. Las imágenes reflejaron la afluencia en diferentes estados de la 
República. 

LA JORNADA   
 

Encuesta / La mayoría prefiere a candidatos cercanos a la 
'4T'  
Una encuesta nacional de salida de El Financiero revela que una mayoría de 
54% de votantes en las elecciones judiciales de ayer dijo preferir 
candidaturas a favor de la "cuarta transformación", mientras que 35% 
prefiere candidaturas independientes a la "4T". Según el sondeo, 25% apoyó 
tanto candidaturas propuestas por el Poder Judicial como por el Poder 
Ejecutivo, 23% a candidaturas de personas en funciones y 9% a las 
propuestas por el Poder Legislativo. La encuesta revela que 50% de los 
votantes describió las boletas como sencillas y comprensibles, y otro 50% las 
describió como complicadas y confusas. El estudio indica que 24% contó con 
ayuda u orientación de alguien para saber qué candidaturas apoyar. 

EL FINANCIERO   
 

Morena y oposición se disputan resultados en Veracruz y 
Durango  
La dirigencia nacional de Morena sostuvo ayer que en las elecciones para 
alcaldes ganó al menos 140 municipios de los 212 de Veracruz, incluida la 
capital y el puerto jarocho, así como 22 de los 39 de Durango, pero no la 
capital del estado, si bien reivindicó la segunda ciudad más importante del 
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estado, Gómez Palacio. Con encuestas de salida y aún sin cifras oficiales, a 
las 18:00 horas -una vez cerradas las casillas en ambos estados-, el partido 
guinda expresó su satisfacción porque "avanzó la transformación, el 
movimiento y tenemos triunfos contundentes". Para el caso de Veracruz, 
resaltó el eventual triunfo en el puerto, que "era uno de los pocos bastiones 
del Prian" y evaluó que el resultado reflejaría "lo que sucede en el estado, 
que el movimiento ha venido contagiándose por buenos gobiernos". 

LA JORNADA   
 

En silencio, la CNTE continúa en plantón  
Al corte de esta edición, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) se mantuvo en suspenso sin determinar si levantaría su 
campamento o se mantenía en plantón a las afueras de Palacio Nacional y 
calles anexas al Zócalo capitalino. A 18 días de arrancar su movilización, la 
dirigencia de la disidencia magisterial cumplió con lo prometido el miércoles 
pasado, con respecto a no boicotear la primera votación de integrantes del 
Poder Judicial. Ayer los profesores descansaron y dejaron de lado los mítines, 
no hubo altoparlantes ni reclamos al Gobierno por la abrogación de la Ley 
del ISSSTE, o reproches hacia la presidenta Claudia Sheinbaum por estar "del 
lado de los banqueros, y dueños de Afores". Los maestros guardaron silencio 
pero el caos en el Zócalo se mantuvo. 

24 HORAS   
 

La presencia de maestros oaxaqueños en el plantón 
fortalece la lucha: CNTE  
Que la Sección 22 de Oaxaca de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) haya decidido quedarse en el plantón del Zócalo con 
las demás fracciones fortalece el movimiento a nivel nacional y es una 
postura unitaria de estas bases con las del resto de los estados, señaló la 
dirigencia del magisterio disidente. La Comisión Nacional Única de 
Negociación de la CNTE reinstaló anoche la Asamblea Nacional 
Representativa para discutir la respuesta que dará al planteamiento de cinco 
puntos entregado por el Gobierno Federal el jueves pasado. Se prevé que la 
reunión se prolongue hasta la madrugada, pues además de consultar si están 
de acuerdo con la propuesta gubernamental se desarrollarán cinco ejes de 
resoluciones -uno por cada punto del documento-, por lo que "no creemos 
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dar a conocer los acuerdos hoy (domingo)", señaló Pedro Hernández 
Morales, dirigente magisterial de la Sección 9 de la Ciudad de México. 

LA JORNADA   
 

Destacan aportación de la Marina al país  
La presidenta Claudia Sheinbaum agradeció la aportación de la Marina a la 
seguridad y la economía del país, y rindió homenaje a los caídos en el 
cumplimiento del deber, en especial a los cadetes fallecidos en el accidente 
del Buque Escuela Cuauhtémoc. Sheinbaum encabezó la conmemoración del 
Día de la Marina nacional, en Acapulco, Guerrero, donde estuvo 
acompañada del secretario almirante, Raymundo Pedro Morales; del resto 
de los secretarios de su gabinete presidencial; y de la gobernadora Evelyn 
Salgado. En el acto protocolario, Sheinbaum destacó la participación de la 
Marina en la seguridad interior del país, en la protección del territorio en 
altamar y en su participación en proyectos de infraestructura. 

EXCÉLSIOR   
 

Marina refrenda compromiso  
El almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, 
refrendó el compromiso, lealtad y patriotismo de la Armada con la 
presidenta Claudia Sheinbaum, durante la ceremonia con motivo del Día de 
la Marina. En el Buque ARM Juárez en la Octava Región Naval, el almirante 
destacó el liderazgo de la Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas y 
enfatizó que refrendan "el honor, el deber, la lealtad y el patriotismo que 
guía a las y los marinos mexicanos". El almirante Morales Ángeles compartió 
que brindan seguridad y protección a las embarcaciones e instalaciones 
estratégicas en la mar, garantizan el comercio marítimo a través de la 
protección marítima y portuaria; y hacen valer el Estado de Derecho y la 
soberanía nacional de los mares y costas mediante la protección de los 
recursos marinos, el medioambiente marino, así como al combate a las 
actividades ilícitas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

El Congreso, a paso lento para un extra  
Pese al plan del Ejecutivo y el oficialismo del Legislativo para que el próximo 
lunes 9 comience un periodo extraordinario de sesiones en el Senado y la 
Cámara de Diputados, las comisiones de trabajo que tienen los dictámenes 
que deberán discutirse no han sido convocadas para que tengan listos los 
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temas que se aprobarán. Ni siquiera la de Hacienda y Crédito Público de la 
Cámara de Diputados, que está encargada de procesar el traslado de las 
atribuciones del extinto Coneval al Inegi, propuestas por la Presidenta de la 
República la semana pasada; cambio que ya tiene dos meses de retraso 
respecto de los tiempos marcados por la reforma constitucional del año 
pasado. La semana pasada, horas después de la reunión semanal con la 
Presidenta de la República, el coordinador de los diputados federales de 
Morena, Ricardo Monreal, anunció que el periodo extraordinario de sesiones 
se realizará del 9 al 15 o 16 de junio, y adelantó que serán 22 las reformas 
que se procesen en ese y otro extraordinario que se desarrollará en el mes 
de agosto. 

EXCÉLSIOR   
 

Morena prevé incluir reforma de telecomunicaciones en 
periodo legislativo extraordinario  
En la agenda del periodo extraordinario, el Congreso incluirá la reforma 
reglamentaria en materia de telecomunicaciones y competencia económica, 
a partir de la iniciativa que envió en abril la presidenta Claudia Sheinbaum, 
señaló Morena en la Cámara de Diputados. En competencia se plantea 
eliminar las prácticas de precios excesivos y abusos que impiden a pequeñas 
y medianas empresas participar en el mercado de bienes y servicios, informó 
el vicecoordinador de la bancada, Alfonso Ramírez Cuéllar. La iniciativa 
presidencial prevé constituir una comisión nacional antimonopolio, y el 
legislador señaló que se tratará de "un órgano independiente, colegiado, 
descentralizado, tal como prevén las obligaciones del T-MEC. El eje principal 
de la política de competencia es la protección del consumidor y la garantía 
de que pequeñas y medianas empresas podrán acceder a los mercados 
económicos". 

LA JORNADA   
 

Senadores van contra el "aguachicoleo"  
Con el objetivo de frenar el robo de agua y garantizar el acceso equitativo a 
este recurso vital, la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en el Senado presentó una iniciativa para tipificar el "aguachicoleo" como 
delito federal, incorporándolo al Código Penal como un crimen contra el 
medio ambiente y la gestión hídrica del país. La propuesta plantea la creación 
de un nuevo capítulo, denominado "Del Agua", dentro del Título Vigésimo 
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Quinto del Código Penal Federal, que establecería penas de seis meses a 
nueve años de prisión, además de multas de hasta 3 mil veces el valor diario 
de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) para quienes extraigan, 
desvíen, manipulen o comercialicen agua de manera ilegal. De acuerdo con 
datos del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, entre 2019 y 2022 se 
detectaron más de 131 mil 600 tomas clandestinas de agua en al menos 239 
municipios del país. En la Ciudad de México, tan solo en 2023 se 
comprobaron 32 tomas ilegales, pero solo se presentaron 209 denuncias 
formales. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

Por reglamento, encerraron a los 12 internos muertos en un 
anexo  
Doce personas sin vida y cinco heridas dejó un incendio la madrugada de este 
domingo en un anexo que operaba de manera precaria en el municipio de 
San José Iturbide, en el oriente de Guanajuato, casi en los límites con 
Querétaro. El centro de rehabilitación Volver a Vivir 24 Horas A.C., ubicado 
en la comunidad Loma de Buenavista, funcionaba en una construcción 
inconclusa donde se encontraban 23 personas al momento del siniestro, el 
cual comenzó al interior de los dormitorios, que estaban cerrados por fuera 
como parte del reglamento del lugar. Milenio visitó el lugar y confirmó que 
el anexo no tenía ventanas ni puertas de emergencia; incluso, los que 
pudieron haber sido accesos fueron tapados con ladrillo gris, además de que 
se realizaban obras para evitar que alguien pudiera escapar. 

MILENIO DIARIO   
 

 
 
 

BANCA INTERNACIONAL  
 

 

Gortázar considera que en España "hay espacio" para más 
consolidación bancaria  
Con la opa de BBVA sobre Sabadell ya en la mesa del Consejo de Ministros 
para la decisión final del Gobierno sobre su futuro, el Foro CREO 2025, 
organizado por CincoDías, arrancó con un protagonista claro y su primer 
invitado, el consejero delegado de CaixaBank, Gonzalo Gortázar, admitió que 
en España el grado de consolidación bancaria es "medio", por lo que aún 
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"hay espacio" para seguir avanzando. Sin entrar, como es lógico, en la 
operación que crearía la segunda entidad bancaria en España, Gortázar sí 
que se refirió a los informes internacionales de consolidación que sitúan a 
España en un nivel 18 de 27 posibles (donde 27 es ninguna consolidación) y 
la unión entre BBVA y Sabadell lo elevaría al 15, por lo que hay todavía 
recorrido.  Para él, al frente de la última gran protagonista de consolidación 
bancaria española -la integración de Bankia en CaixaBank hace algo más de 
cuatro años-, el resultado es más que óptimo. 

MILENIO DIARIO   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Índice PCE de EU, a una décima del objetivo de la Fed  
La inflación en Estados Unidos se acercó en abril al objetivo de la Reserva 
Federal (Fed), aunque los expertos prevén un repunte de los precios por los 
aranceles del presidente estadounidense Donald Trump. Los precios 
aumentaron 2.1% anual en abril, frente a 2.3% de marzo, de acuerdo con el 
índice de Precios de Gastos de Consumo Personal (PCE), la métrica preferida 
por la Fed para decidir su política monetaria. Los analistas esperaban una 
tasa de 2.2%, según el consenso publicado por MarketWatch. Esta 
moderación del PCE se explica, principalmente, por la caída de los precios de 
la energía. La inflación subyacente, que excluye los precios volátiles de 
alimentos y energía, también se moderó, a 2.5% anual. 

EL ECONOMISTA   
 

Factor Trump impulsó 17% la BMV y llevó más 
inversionistas  
En medio de un entorno global volátil marcado por las decisiones del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) emergió como un destino atractivo para inversionistas, reveló Marcos 
Alejandro Martínez Gavica, presidente del grupo. En entrevista con MILENIO 
explicó que el principal índice del mercado IPC sostuvo un crecimiento en lo 
que va del año de casi 17 por ciento, mientras que el resto del mundo y las 
bolsas de Estados Unidos tuvieron bajas; por ejemplo, los índices Nasdaq y 
Dow Jones se contrajeron uno porciento. También destacó que el mes 
pasado los pequeños inversionistas pasaron de 400 mil, que históricamente 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250602/Nvo_213604749_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250602/Nvo_213604282_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250602/Nvo_213604282_7438.pdf


tienen en el mercado bursátil, a 15 millones, "una explosión buenísima 
donde los protagonistas son las casas de bolsa". 

MILENIO DIARIO   
 

Las dos mayores subidas salariales de la última década se 
quedan cortas por la escalada del IPC  
El salario medio anual creció un 4,1% en 2023 y se situó en los 28.049,94 
euros, 1.101 euros más que el año anterior, de acuerdo con la última 
encuesta de estructura salarial (EES) que acaba de publicar el INE. Se trata 
de una subida que replica el porcentaje que se dio también en 2022. Son las 
dos más elevadas en la última década, pero insuficientes para seguir el 
extraordinario acelerón que dieron los precios tras la invasión rusa de 
Ucrania. Si la subida salarial se elevó un 8% en 2022 y 2023 (los últimos años 
para los que ofrece datos el INE), el IPC en esos dos ejercicios progresó un 
9%. Aunque la distancia entre sueldos y coste de vida empezó a cerrarse en 
2023, habrá que esperar a los datos del año pasado para saber si terminó de 
hacerlo. 

MILENIO DIARIO   
 
 

Inflación de la zona euro ronda objetivo del BCE  
La inflación en los principales países de la zona euro rondó el objetivo de 
2.0% del Banco Central Europeo (BCE) en mayo, mientras que los 
responsables de las políticas del área de la moneda única parecen dispuestos 
a recortar nuevamente las tasas. Los precios al consumidor en Alemania 
aumentaron a una tasa anual de 2.1% en mayo, según datos preliminares de 
la agencia federal de estadísticas Destatis. La cifra de inflación de la mayor 
economía de la eurozona fue la misma que la del mes pasado y exactamente 
en línea con las expectativas de los analistas encuestados por la firma de 
datos financieros FactSet. En España, la inflación cayó a 1.9% en mayo, desde 
2.2% en abril, según informó el Instituto Nacional de Estadística local. 

EL ECONOMISTA   
 

Bonos del Tesoro caen con mercado atento a relación EU-
China  
El rendimiento de los bonos del Tesoro de Estados Unidos bajó el viernes, ya 
que el sentimiento de riesgo empeoró por las preocupaciones de una 
reactivación de la guerra comercial después de que el presidente Donald 
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Trump dijera que China violó un acuerdo con el país sobre aranceles. En las 
operaciones de la tarde en Nueva York, el rendimiento de referencia a 10 
años bajó a un mínimo de dos semanas y luego cayó un punto base al 4.414 
por ciento. En mayo, el rendimiento de la nota subió 24 puntos base, su 
mayor ganancia mensual desde diciembre, ya que los inversionistas se 
inquietaron por el impacto de los aranceles sobre la inflación. Trump dijo el 
viernes que llegó aun "acuerdo rápido" a mediados de mayo con funcionarios 
chinos para que ambos países se alejaran de los aranceles de tres dígitos 
durante 90 días. 

EL ECONOMISTA   
 

Moody s rebaja perspectiva de nota crediticia de Brasil  
Moody's Ratings redujo la perspectiva crediticia de Brasil a estable desde 
positiva, lo que supone un reproche al gobierno del presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva en un momento en que se encuentra bajo una creciente presión 
para apuntalar la situación fiscal del país. La calificadora, que elevó la 
calificación del país en octubre, reafirmó su calificación Ba1, un nivel por 
debajo del grado de inversión. El viernes cambió su perspectiva general para 
la mayor economía de América Latina debido a las expectativas de mayores 
déficits fiscales, un avance más lento en las reformas estructurales y la 
presión presupuestaria derivada de las altas tasas. "Los pagos de intereses 
aumentarán considerablemente y conducirán a mayores déficits fiscales 
generales y acumulación de deuda en 2025-26 de lo que esperábamos", 
escribieron analistas. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del sábado 31 de mayo de 
2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓57,841.69 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -772.72 

VARIACIÓN EN %: -1.32 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.82 19.92 ALTERNA B 10.00 

 

Dólar 
interbancario 

19.41 19.42 ANB 7.32 

 

Dólar 
canadiense 

14.12 14.12 GBM O 4.53 

 

Euro 22.10 22.11  

 Libra esterlina 26.19 26.20 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 13 CMR B -8.50 

 CTALPEK A -7.08 

GCARSO A1 -5.53 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑42,270.07 

NASDAQ ↓19,113.77 

 
METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 60,300 67,500 Anterior Actual 28 
Días 

8.12 

 

Centenario 72,750 81,600 8.477023 8.477947 91 
Días 

8.14 

 

Plata onza 
libre 

645 805     

 

 
 

 

 
 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$60.59 dólares por barril 

BRENT                   
 
$64.96 dólares por barril 

TIIE 28 

 
Anterior Actual 

8.7772 8.7772 

  


